

Nouveau partenariat pour le bassin du Rhône

Dossier de la rédaction de H2o
June 2025

L'Agence de l'eau Rhône-Méditerranée Corse, les chercheurs du groupement d'intérêt scientifique de la Zone atelier du bassin du Rhône (GIS-ZABR) et le GRAIE ont renouvelé, le 21 mai à Lyon, leurs accords de partenariat pour développer des connaissances pour répondre ensemble aux enjeux d'adaptation des territoires au changement climatique.

Le bassin du Rhône bénéficie d'un patrimoine hydrologique extrêmement important et diversifié qui subit de fortes pressions anthropiques. Quel est le fonctionnement de ces milieux ? Quelles sont les pressions qu'ils subissent sur un territoire particulièrement dynamique sur un plan démographique et économique ? Quels sont les effets du changement climatique qui fragilisent les milieux et les rendent plus vulnérables à ces pressions ? La production de connaissances, le développement de solutions d'adaptation aux enjeux d'aujourd'hui et de demain, la diffusion et l'appropriation des connaissances pour une action publique efficace et participative dans les territoires du bassin sont les trois raisons du renouvellement de ces partenariats historiques. La force du partenariat s'explique par : la composition du GIS-ZABR, riche de ces 23 membres et 350 chercheurs des universités, écoles, organismes de recherche qui produisent de la connaissance pluridisciplinaire adaptée aux contextes et aux attentes de chaque territoire ; un ancrage territorial fort animé par le GRAIE qui assure l'interface entre les scientifiques et les acteurs des territoires ; des échanges réguliers entre l'agence de l'eau et les équipes de recherche.

Rhône-Méditerranée Corse